## Allocution de l'Ambassadeur, M. Masaya FUJIWARA À l'occasion de la fête des Forces d'Auto-Défense japonaises

Excellences, Chers collègues, Mesdames et Messieurs.

Je voudrais tout d'abord vous remercier d'assister aujourd'hui à la fête des Forces d'Auto-Défense japonaises. Le Lieutenant-Colonel Kobayashi et moi sont heureux de vous accueillir pour cette deuxiéme réception qu'on organise à la suite de l'année dernière.

Les Forces d'Auto-Défense japonaises ont été fondées le 1er juillet 1954, et elles fêtent cette année leur 62ème anniversaire. Elles protègent non seulement la vie et les biens de la population japonaise et l'intégralité territoriale du Japon , mais aussi elles s'engagent aux opérations internationales comme dans le cadre des mesures contre la piraterie au large des côtes de la Somalie et dans le golfe et des opérations du maintien de la paix telles que la Mission des Nations Unies au Soudan du Sud (MINUSS).

Depuis plus de 70 années après la seconde Guerre Mondiale, le Japon a avancé en tant qu'Etat pacifique. Le gouvernement japonais a conclu une nouvelle législation pour la paix et la sécurité l'année dernière qui marque la  $70^{\rm ème}$  anniversaire après la fin de la seconde guerre mondiale et les Forces d'Auto-Défense japonaises pourraient dorénavant jouer un rôle plus actif pour la paix et la prospérité mondiales en se conformant aux principes de la contribution proactive à la paix du Gouvernement ABE. Ceci désigne que le Japon avance dans la même direction que l'Algérie qui contribue chaque jour à la réalisation de la paix et de la stabilité mondiales.

L'année 2016 est devenue une année importante pour la diplomatie japonaise. Le Japon, pays membre non permanent du Conseil de Sécurité des Nations Unies depuis janvier 2016, contribue de sa

propre initiative à la paix et stabilité de l'Afrique, du Moyen-Orient et du Monde. Nous organisons à la fin de ce mois à NY un débat public sur le thème de « la consolidation de la paix en Afrique » en tant que pays président du Conseil de Sécurité.

Et puis, le « Plan d'action du G7 sur la lutte contre le terrorisme et l'extrémisme violent » a été adopté lors du sommet de G7 à Ise-shima, les 26 et 27 mai 2016, auquel le Japon était le pays hôte. A cette occasion, le Japon a annoncé son intention d'accorder en 3 ans à partir de 2016, 6 milliards de dollars d'aide financière y compris la formation d'environ 20,000 personnes pour la stabilisation de la région du Moyen-Orient et l'Afrique du Nord. Par ailleurs, le 27 mai 2016, à l'issue de la clôture du sommet du G7, le Président OBAMA a visité pour la première fois Hiroshima en tant que Président américain, accompagné du Premier ministre ABE, et a envoyé un message fort pour la réalisation d'un « Monde sans armes nucléaires ». Cette visite constitue un événement historique en termes de commémoration des victimes de la guerre, et contribue à donner de l'élan à la communauté internationale pour atteindre l'objectif d'un « Monde sans armes nucléaires ».

De plus, le Japon organisera pour la première fois en Afrique au Kenya, la 6<sup>ème</sup> Conférence Internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD VI), les 27 et 28 août 2016. Lors de cette conférence, en faisant face aux nouveaux défis de l'Afrique, le Japon animera les débats avec les dirigeants africains afin de mettre en œuvre des mesures concrètes en mettant à profit les caractéristiques de la TICAD et les points forts du Japon dans chaque domaine tel que « la diversité économique et le développement industriel de l'Afrique », « le système de santé résiliant », « la paix et la stabilisation sociales » et autres.

Je voudrais enfin vous dire que les relations entre l'Algérie et le Japon ont une longue histoire qui remonte avant l'indépendance de l'Algérie comme nous pouvons citer la fondation du bureau de FLN à Tokyo en 1958. En plus des domaines politiques, économiques et culturels, le Japon a l'intention de se dépenser pour approfondir davantage les coopérations et les échanges dans le développement

en matière de coopération de défense algéro-japonaise.

Les entreprises japonaises participent aussi à notre fête et organise une exposition sur les produits japonais comme l'an dernier. Puisque nous faisons également une présentation sur le tourisme et la gastronomie japonaise, restez aussi longtemps que vous voudrez.

Merci encore pour votre présence et je vous souhaite une agréable soirée.